













Pada hakikatnya, taubat jika dilihat dari segi kejiwaan adalah suatu kombinasi dari fungsi-fungsi kejiwaan yang terdiri atas kesadaran sepenuhnya tentang jeleknya dosa dan maksiat yang telah diperbuat dengan sepenuh hati dengan disertai rasa sedih dan takut kepada Allah, keinginan kuat untuk meninggalkan perbuatan dosa dengan segera, tekad yang kuat untuk tidak mengulangi perbuatan maksiat lagi agar seseorang dapat kembali ke jalan Allah dengan didasari dengan keimanan yang kuat. Serta terjalin hubungan harmonis antar sesama manusia dalam kehidupan sehari-hari.

Mengenai pembahasan tentang taubat, apalagi ayat-ayat yang berkenaan dengan taubat beserta tafsirnya sangatlah banyak. Namun pada penelitian ini hanya dibatasi pada dua pembahasan dua ulama' tafsir, yaitu al- Zamakhshari dengan karya monumentalnya *al-khashaf* dan Alusi dengan karyanya *Ruh Alma'ani*.

Karya ilmiah dan penelitian yang dilakukan ini difokuskan hanya pada dua tafsir agar pembahasan lebih focus sehingga jalan untuk menjawab permasalahan lebih terarah. Selain itu kedua ulama ini memiliki kecenderungan yang berbeda dalam menafsirkan firman-firman Allah. Al-Zamahshari lebih dikenal dengan *mufassir* yang cakap dalam sastra dan balaghahnya sehingga tafsirnya sering disebut dengan tafsir *lughawi*. tidak hanya dikenal dengan mufassir yang cakap dalam sastra , ia juga tokoh yang bersekte mu'tazilah. Sedangkan Al-alusi yang kitab tafsirnya dikenal dengan tafsir sufi. Dalam memandang sebuah objek tentunya akan berbeda, karena paradig yang terbangun dari diri masing-masing atau cara pandang dari mufassir masing-masing tersebut beda, sehingga







1. Secara teoritis, penelitian ini merupakan kegiatan pengembangan pengetahuan bagi disiplin ilmu tafir khususnya yang berkaitan dengan taubat.
2. Agar menjadikan tambahnya wawasan dan ilmu pengetahuan mengenai nilai taubat seorang hamba yang melakukan taubat.
3. Secara praktis, hasil penelitian ini diharapkan dapat dijadikan pedoman, pertimbangan atau landasan yang layak bagi masyarakat teruta,ma dalam hal taubat. Penelitian tersebut juga bisa dijadikan suatu pegangan atau acuan dalam mengetahui nilai taubat. Selain itu hasil penelitian ini juga diharapkan bisa menjadi refrensi bagi siapa saja yang ingin membahas atau meneliti dalam tema yang sama.

#### **F. Telaah pustaka**

Sepanjang penelusuran yang dilakukan terhadap karya-karya terdahulu, ada beberapa skripsi yang judulnya hamper mirip dengan judul skripsi ini yaitu skripsi yang berjudul:

1. *Konsep Taubat Dalam Perspektif Islma Dalam Katholik (Study Komperatif Antara Islma Dan Katholik)* disusun oleh Santi Riayani (4198052) di universitas Islam negeri syarif hidayatullah Jakarta. Dalam karyanya, penulis skripsi ini menyimpulkan bahwa dalam agama islam dan katholik terdapat konsep taubat. Dalam kedua agama itu, taubat diwajibkan kepada setiap manusia. Bedanya, dalam islam tidak dikenal dosa waris sedangkan dalam agama katholik ada istilah dosa waris, dalam islam, setiap manusia lahir dalam keadaan bersih.

2. *Konsep Taubat Dalam Agama Islam dan Kristen (Study Komperatif Teologis)*. Disusun oleh Buldan Nasir (4191076) yang juga ditulis di Universitas Islam Negeri Syarif Hidayatullah Jakarta. Menurut penulis, skripsi ini bahwa taubat adalah kembalinya manusia dari perbuatan yang buruk menuju perbuatan yang baik. Taubat memiliki hikmah yang banyak untuk kesehatan manusia, baik kesehatan yang berhubungan dengan jasmani maupun rohani. Manusia yang tidak pernah bertaubat, maka kehidupannya akan selalu gelisah, karena dihantui oleh dosa yang menjadi bayangan dirinya. Bedanya dalam Kristen bahwa Adam dan Hawa tidak pernah taubat dari kesalahan mereka, sedangkan dalam pandangan Islam Adam dan Hawa memang bersalah tetapi Adam dan Hawa menyesali kesalahan mereka dan bertaubat memohon ampun kepada Allah.

Namun sejauh ini belum ditemui karya tulis yang khusus membahas tentang nilai taubat seorang hamba pada surat an-Nisa' ayat 17-18 menurut pandangan al-Zamakhshari dan al-Alusi. Dalam skripsi ini diupayakan untuk mengungkap nilai taubat seorang hamba pada surat an-Nisa' ayat 17-18, khususnya dalam kitab tafsir al-Khashshaf karya al-Zamakhshari dan kitab tafsir Ruh al-Ma'ani karya al-Alusi.

## **G. Metode Penelitian**

Sebagai langkah awal penelitian tentang nilai taubat seorang hamba dalam surat an-Nisa' ayat 17-18 ini, dibutuhkan penelitian yang komperhensif, sehingga nantinya akan dihasilkan sebuah penelitian yang maksimal dalam penyusunan







